

Fuente: El País

Fecha: 17 de octubre de 2009

Título: Maternidad: menor tasa de mortalidad en Latinoamérica

Link: <http://www.elpais.com.uy/091018/pnacio-448725/nacional/maternidad-menor-tasa-de-mortalidad-en-latinoamerica>

## Nacional

# Maternidad: menor tasa de mortalidad en Latinoamérica

### Este año hubo cinco fallecimientos

FEDERICO CASTILLO

La Cepal distinguió a Uruguay como el país con menor índice de mortalidad maternal de la región. El MSP incentiva la gestión con premios a maternidades públicas y privadas; el Hospital de Tacuarembó es la institución ganadora de este año.

En Uruguay, la tasa de muertes de mujeres por causas relacionadas con el embarazo se ubica en niveles similares al de los países desarrollados. El promedio anual es de diez muertes cada 100.000 nacimientos. Uruguay, junto con Chile y Bahamas, logró estabilizarse en esas cifras y se ubica dentro de los mejores países de la región.

En el otro extremo, según un informe de la Cepal, sigue siendo preocupante la situación de países como Haití, Guyana, Bolivia, Guatemala, Honduras, Perú y Ecuador, en donde la tasa de mortalidad materna se sitúa aún por sobre las 200 muertes por cada 100.000 nacidos vivos.

En lo que va del año se han registrado en las maternidades uruguayas cinco muertes relacionadas con el embarazo. Según la directora del Programa Nacional de Salud de la Mujer y Género del Ministerio de Salud Pública (MSP), Cristina Grela, las últimas políticas sanitarias implementadas han colaborado para ir reduciendo la tasa de muertes maternales.

En ese sentido, destacó la creación de comisiones de seguimiento y auditorías de esos fallecimientos en cada centro asistencial, público y privado. Agregó que cada año, desde el MSP se entrega a las maternidades en donde se murieron las mujeres una serie de recomendaciones para evitar fallecimientos.

Además, resaltó la implementación de la normativa 369, por la cual se establecen como obligatorias las medidas de protección materna frente al aborto provocado en condiciones de riesgo. "Antes en el Pereira Rossell, a las mujeres que llegaban complicadas las llevaban a la Policía antes que las viera un médico. Ni a un asesino herido se le hace eso", criticó Grela. "Por suerte la comunidad médica reaccionó y han habido cambios", valoró la funcionaria.

Por otra parte, desde el MSP se propuso incentivar la gestión de calidad en las maternidades con una premiación anual. La idea surgió en 2007, hubo un paréntesis en 2008, y el viernes

pasado se entregó por segunda vez el Premio Juan José Crottogini en reconocimiento a las maternidades públicas y privadas que brindan calidad en la atención a las mujeres en el proceso de embarazo, parto, puerperio y amamantamiento.

En esta edición se presentaron seis instituciones públicas y privadas de todo el país y el Hospital de Tacuarembó resultó el centro asistencial ganador. El premio consiste en US\$ 5.000 donado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas.

El director del Hospital de Tacuarembó, Ciro Ferreira, destacó el premio como el final de un proceso que se empezó a gestar hace varios años. Mencionó la instalación de un CTI de niños y **del primer Banco de Leche como "pasos previos"**. Además, recordó que hace unos meses se comenzó a implementar las "salas del buen nacer" y ahora se embarcó en otro proyecto que lo ubicaría como el segundo hospital en el mundo seleccionado para cumplir con los diez pasos de una maternidad humanizada.

---

**El País Digital**